
05/06/2017 耶穌是道路真理生命   網路課堂筆記重點 

講員:周牧師（陸姊妹紀錄) 

 

◆神已經在等你了，因為你們知道。你們親近神，神就必親近你們！ 

 

◆我們還不能領會，弗 1:4 神在創世以前，在基督裡就揀選了我們，他早就預定在基督裡，

要把各樣屬靈的福氣賜給我們，他已經賜給我們了，可是我們不知道這福分。我們最大的福

分，就是我們信的主，他從死裡復活以後，降下了聖靈，把他的聖靈賜給我們。可以住在我

們裡面，他的靈在我們裡面，我們也在他裡面，也就是在他的靈裡，在他的真理、真道、他

的話語裡，所以你一來就可以與他連上。 

 

◆我們 JMI 網校的課，最重要的目的還不是傳遞一些知識、教會的真理、聖經的真理，灌輸

一套理論知識。網校最重要的讓你一再被提醒，主就在你裡面，我們說的與主連結，被提醒

不是說主不在了，我們與主中斷了，中斷是說你忘了他，忙於世上的事…與主脫節了。可是

你要知道與主連結是很容易的，容易到一個地步，你甚麼時候你的心歸向主，跟主說:「主阿！

我把我的心歸你！」 

 

◆好多時候我們屬靈的爭戰、掙扎，都是心裡的故事，心遠離了主，心不能得勝，或做了神

不喜悅的事。我們犯罪了，我們的心裡一定是不平安的，這不平安就是聖靈聲音的一種。有

時是輕微的說他不喜悅，有時他嚴重會責備，使我們有些罪惡感，但是我們的主他的慈愛永

遠常存。他不會像有些人有錯誤的想法，以為他嚴厲稍微有錯誤立刻懲罰擊打，叫我們出去

就摔倒、車禍…。但我們的神他是充滿了慈愛憐憫，對我們有永遠的愛。 

 

◆耶穌他來對門徒說：「不是你們揀選我，乃是我揀選你們，你所以愛我，是我先愛你！」要

記得是主先揀選我們，不是我們揀選他。約翰說：「我們愛，是因為他先愛我們。」 有的時

候我們好像小孩總是不明白父母的心，父母總是把最好的東西給自己的孩子，父神要把聖靈

賜給我們，父神賜給我們最好的，就是他的靈，靈就是他自己，如果用人的話來講，就是他

愛你，愛到他把他的命給了你。 

   

◆這時候讓我們回到裡面，親近在我們心裡的主，也是我們最心愛的主，閉上眼睛，他就在

我們裡面。 

親近更親近，進入主的胸懷…. 

越簡單越好，迴轉像小孩….  

賽 30:18 他等候要施恩給我們，用信心來接受。 

與他連結，更深的連結！靠近他，更深的靠近…更深的進入他的愛，用你的心來領受，享受

他的愛，思念他來飲於這愛河的水，活水的江河，這活水就是愛，就是生命，追求愛就是追

求耶穌！  

 

◆在禱告中跟隨聖靈  

昨天我強調，我們不是在學習一個方法，或者技巧知道如何禱告。禱告是很深的功課，也是

不斷在進深靈命的增長，這是一個生命的問題，這不是方法。有時我們需要一些提醒、教導，



這是很自然的，不可缺少的。但是我要強調，我們跟主的關係、對耶穌的認識，保羅說的:「現

在活著的不再是我，乃是基督在我裡面活著。」當我們有這樣的生命的時候，就不需要學，

自然就知道怎樣禱告。 

 

◆禁食禱告要有聖靈的感動，有感動也就順服，要有信心，要有負擔，聖靈感動你。無論是

國家、教會、家人、特別重要的事業、學業都可以，但必須是聖靈的感動，量著你身體的力

量，重要的不是外面少吃多少餐，重要的是你的負擔，沉重的心情，這是最重要的。忍耐也

是，神看的是內心，心情沉重到一個地步，沉重必須也是從聖靈來的，從裡面來的，不要跟

別人比。別人禁食禱告，我沒有！別人比你屬靈，神不是這樣看，神看內心。不要比！因為

神造的你，你的特點是別人沒有的，你要看的是神給你的那一份。譬如你已被聖靈充滿了，

已經進入內在生活了，神天天與你同在，給你的平安喜樂，這是你最大的福分。 

 

◆我多年觀察每個人都有他的特點，當然每個人都有缺點優點，我們要寶貴神創造的我們，

我們要看我們裡面的耶穌，我們看弟兄姊妹也不憑外貌了。保羅說：「我不再憑外貌認基督了。」

保羅指的是，彰顯在弟兄姊妹身上基督的性情，基督的榮美，是在靈的裡面看，我們身上都

有耶穌基督。今天我們的問題、人際關係不好，是我們常看到別人的弱點，就很難與人相處，

或是別人行事、為人、態度，不是你所想像的那樣。其實每個人都不一樣，不一樣就是處不

來，教會不是我想像的，我就不去，或是敬拜禱告方式不一樣。重要的是，神的同在；重要

的是，這個弟兄身上有沒有耶穌，有的姊妹你看她不怎麼樣，但裡面耶穌很多。 

 

◆賽 52.53 章預言那要來的拿撒勒人耶穌，外貌憔悴枯槁，沒有佳形美容，甚至人看了他掩

面不看。他是被藐視，常經憂患，就是因為人喜歡看外貌，所以很多人沒有接受他。但是那

些裡面的眼睛被神打開的，不憑外貌看基督的，都看出這位拿撒勒人耶穌，他是神榮耀所發

的光輝，他就是神本體的形象，他就是父神所喜悅的愛子，這位愛子就是當時神造人所要的

樣子，不是外面的樣子，是裡面的樣子。 所以今天神所要的，不論是從你從我要的，乃是裡

面耶穌基督的榮美。 

 

◆當時耶穌活出他的謙卑，不是外面(貌)的，他說學我的樣式是心裡的，沒有人像耶穌那樣

的憐憫、那樣的柔軟，但是面對邪惡罪惡卻是剛強，神所要的就是這樣，所以學習不要以外

貌，來斷定是非來評論。想到勞倫斯弟兄有一本書「與神同在」，他非常愛主，沒有受過甚麼

教育，是個廚師，他所寫的書和他講的話，多麼有文化、內在的美，話語簡單的流露，就像

耶穌。屬天的價值觀來看弟兄姊妹，教會是基督的身體、是基督的骨肉，在神的心目中、神

的救恩中，我們是多麼寶貴；在神心目中的價值地位，我們就不會自卑了，也不比較了，有

他就夠了！ 

 

◆耶穌說過這最偉大的經文:「我就是道路、真理、生命。人若不藉著我，沒有人能到父那裏

去。」 （約 14:6) 這經文很多人知道，但生命經歷到耶穌就是道路真理生命這樣的人不多。

當我們認識耶穌基督，是一切問題的答案的時候，自然甚麼事都要去禱告。保羅教導:「應當

一無掛慮」主耶穌說:「不要為明天憂慮，先求神的國和他的義。」代表神所擁有的一切，以

及他所要的他的心意，先要得著這個，你們所需用的一切都會加給你，外在的，神很自然的

加給你們。保羅說：「凡事藉著禱告、祈求和感謝，告訴神。」這是神給我們的權利，也是神

給我們的一條路，當我們走投無路的時候，他就會給我們開路，他就會解決我們的問題。無



論是經濟、疾病、人際關係、家庭的、教會的、人不能解決的，就是到他面前告訴他。 

 

◆耶穌是道路，是我們的出路。解決我們一切的問題答案，乃是我跟耶穌的關係，對耶穌的

認識和經歷。是生命的問題不是方法，我比較少講方法，因為我怕一講方法，人就照著方法

去做，原來的目的是與主連結，可是當你去注重方法去實行的時候，反而與主脫結了。所以

我避免講方法，就是以耶穌為焦點，什麼好處都不在主以外。大衛說:「主阿! 我的好處不在

你以外。」(詩 16 篇)「耶和華是我的牧者，我必不致缺乏。」（詩篇 23 篇 )，也就是有他，

我們什麼都有了。 

 

◆你要先求神的國和他的義，你們所需要的，在沒祈求以前，你們的天父就已經知道了。他

教導門徒不要做很長的禱告，好像法利賽人在街口，被眾人看見做很長的禱告，主耶穌對法

利賽人的指責就是假貌伪善。甚麼時候我們的虛假就是法利賽人，我們裡面都有法利賽人，

但是我們以耶穌為焦點，緊緊的連於他，更深的連於他，我們這個人很自然的就變成真的，

這就是耶穌所說的第一點「道路」。 

  

◆真理，可翻作真實，也可說是實話，虛假一遇到耶穌就變成真的了。如果耶穌在我們裡面

愈來愈多，我們裡面的虛假就會逐漸減少，而真實就會愈來愈多，耶穌就是真理就是這個意

思，這個世界很多都是虛假，都是欺騙，不要說別人，我們裡面也虛假。 

  

◆聖靈他是真實的、他是實在的，一但在聖靈裡面，就顯明出來了。你一接觸聖靈，你這個

人就變成真實了。聖靈在你裡面有多少，你裡面的真實就有多少。聖靈是耶穌的靈，就是基

督的靈，我們常常說基督在我裡面，就是受膏者的聖靈在我們裡面。也就是那恩膏，就是基

督的靈在我們裡面，在他以外都是虛假。所以主耶穌說：「我就是真理。」另外一個意思是，

當主在我們裡面越來越多的時候，譬如聖經裡面的教導，關於神的愛。尤其是林前 13 章，講

到愛是恆久忍耐，愛是不忌妒，愛是不自誇，這些是不是聖靈的真理呢?當然是阿！這些真理

怎樣才能成為我們的真理呢?我們怎麼樣才能經歷到那就是真理呢?不是我們頭腦知道這是真

理，是聖經說的，不是我們理性上贊同接受這是真理就好了。不是的！乃是耶穌在我們裡面，

他就是真理，他進來了，我們就不可能再撒謊了。或者說不可能再持續不斷在撒謊，撒謊會

越來越少了，我們裡面的那個法利賽人，也會漸漸減少的，這就是我們靈命的成長。 

 

◆耶穌在我們裡面越來越多的時候，那個愛，耶穌就是愛，也越來越多。這是聖經那個愛篇

所說的那個愛，那個真理在裡面了，而這個真理就是耶穌。他說我就是真理，所以有耶穌，

我們才有真理，如果沒有耶穌，我們只有知識，這個差別就知道了。我們能夠說歌林多前 13

章，甚至我們能夠背愛篇，但是那個不是耶穌所說的真理。耶穌所說的真理是他的生命、是

他的所是，是非常具體的，是可以體現在我們身上的，不是單單在我們頭腦裡面的一種知識，

這就是主耶穌所說的:「我就是真理」的意思。 

 

◆講到他是生命，主耶穌說：「我是道路、真理、生命。」那個意思可以說是更廣的，我們也

可以說他是我們的生命，他叫我們活在世上，活得有意義、有內容，活得快樂、活得滿足，

活得能夠叫神得榮耀、叫人得益處，就是我們常常說的「榮神益人」。 如果我們能夠有這一

種的生活，就要有耶穌來做我們的生命，然後我們活出來的時候，一定是榮神益人的。生命

最主要的一點，你有生命你就能活，你沒有生命你就不能活，對不對? 如果沒有生命的話，



我們還能在線上講話嗎? 

 

◆基督是我們的生命，我們才能夠活。我所說的活，是神所要我們活出來的那種生活，也就

是我們所說的內在生活。主耶穌來，他是要我們得生命；他來不是單單赦免我們的罪，當然

他為我們死在十字架上，叫我們罪得赦免。我們的罪，他的寶血洗淨我們的罪，這些都是聖

經所有的真理的一部分。但是耶穌死在十字架上，還有更深的意義，更豐富的意義，總的來

說，他要來取代我們舊有的生命。他要來做我們新的生命，他要來在我們身上，活出神所要

的形象，這就是他說「我就是生命」的意思。 

 

◆我們裡面的耶穌越來越多，我們裡面的那個愛、平安、喜樂，可以越來越多，還有我們裡

面的謙卑、柔和，也可以越來越多，這是上個月學習的謙卑。我們講的這一些愛、柔和、憐

憫、聖潔，都是耶穌的性情，都是耶穌生命裡面所包含的。不是在耶穌之外一些東西，所以

我們要謙卑，謙卑不是我們人所說的一種修養，那是外表的、那是出於人的，我們所講的是

生命。瑪莎所講的謙卑，就是她的生命。而她的生命就是耶穌在她裡面，這幾十年來她所追

求的耶穌，她所愛的那位耶穌，在她的裡面。所以耶穌裡面的謙卑，也在她的裡面。 

 

◆我們要知道怎樣帶領聚會，要知道怎麼樣讀聖經，讓聖靈帶領怎麼樣來禱告，都在耶穌基

督的裡面。「一切的智慧和知識都在他裡面藏著。」（西 2:3) 換句話說，一切的豐富，我們所

需要的一切的真善美，都在耶穌基督的裡面，我們如果得著他，這些東西慢慢就都有了。我

們實在很愚昧，聖經上也說，世人實在是愚昧無知，自以為有聰明。因為我們缺少這種的知

識，常常在耶穌以外去追求，包括我自己在內。像大衛所說的；「我的愚昧如同畜生一樣。」  

 

◆哦！我們要看到一切的好處，都在耶穌裡面，基督是一切問題的答案，唯有他是我們的滿

足。這是大衛後來所發現的，他說真正的產業是耶和華，「耶和華是我們的產業」，我們不仿

常用詩篇 16 篇為每日靈修也好，「耶和華是我的產業，是我杯中的分。」 這個地上的產業是

暫時的，地上的產業，我們去的時候，甚麼也帶不去。只有主他的同在，他的靈和我們連合

在一起的，他的聖靈和我們是連在一起的，我們與主的連結，不是今天一時的連結，乃是永

遠的連結。 

 

◆主耶穌他說：「我來是要你們得生命，並且得的更豐盛。」我的體會是，他說:「我什麼都

有阿！你們要來啊！你們要到我這裡來得阿！我都有，你要多少，我就給你們多少！」讓我

們享受他裡面的豐富，這就是他所說的，「我來了是叫你們得生命，並且得的更豐盛」的意思。

哦！親愛的弟兄姊妹，你在這地上追求的是什麼？你追求的是什麼？當我們知道，我們的好

處都是從神那裏來的，反而會與他連結更深更深。讓我們對神有一個正確和全面的認識，和

正確的基本觀念，就是說我們需要的，不是學習知識或方法，乃是耶穌。我需要主，當你得

到主的時候，你才知道有主真好，愛多了，平安喜樂多了。 

 

◆安靜等候神，是我們一生要學的功課。前天和兒子講到安靜等候神的重要，我鼓勵他花時

間等候神。我說了一句這樣的話：「我活到今天，從職場到全時間服事主，都是安靜等候神來

的。我所有一切的好處，都是從安靜等候神而來的。我能夠和弟兄姊妹分享一些生命之道，

都是從安靜等候神而來的。我所學的功課，我所得到的力量，我所需要的智慧，我所需要的

愛，這一切都是安靜等候神而來的。」當然也是從神的話而來的，所以我鼓勵多花時間安靜



等候神。 

 

◆今天的話就停在這裡，讓我們回到裡面，眼睛閉起來….. 

在地上的喜樂是一時的，只是一點點，都會過去的，在主裡的喜樂是滿足的，是豐盛的，是

永遠的… 

詩歌: 充滿我杯 

擴充我這個杯的度量，我要更多…. 

今天就在這神聖的安靜中結束….. 

在乎用信心接受，不在乎感覺…. 


